
令和３年２月定例教育委員会会議録

開 会 日 時 令和３年２月１９日（金曜日）午後２時３０分

閉 会 日 時 令和３年２月１９日（金曜日）午後３時５０分

場 所 渋川市役所第二庁舎２０１会議室

出 席 者

教 育 長 中沢 守

教育長職務代理者 高橋 秀樹

教 育 委 員 狩野 美喜子

教 育 委 員 今井 悦子

教 育 委 員 鳥山 サカ江

説 明 の た め

出 席 し た 者

教 育 部 長 土屋 輝夫

教 育 総 務 課 長 真下 彰文

学 校 教 育 課 長 長屋 竜太

学 校 給 食 課 長 須田 佳匡

生 涯 学 習 課 長 島田 志野

文化財保護課長 太田 国男

図 書 館 長 佐藤 多恵子

中 央 公 民 館 長 髙橋 真理子

美 術 館 長 石井 博

文 学 館 長 山田 健司

こ ど も 課 長 中山 久子

会議に付した

議 件

１ 会議録署名委員の氏名

２ 前回会議録の承認について

３ 教育長報告

４ 会議に付議すべき事件

議案第３号 令和３年度渋川市教育行政方針に

ついて

議案第４号 渋川市教育委員会会議規則の一部

を改正する規則について

議案第５号 渋川市図書館条例施行規則の一部

を改正する規則について



議案第６号 渋川市教育委員会教育長の給与、勤

務時間その他の勤務条件に関する

条例の一部を改正する条例の渋川

市長への申出について

議案第７号 渋川市通学バス条例の一部を改正

する条例の渋川市長への申出につ

いて

議案第８号 令和３年３月渋川市議会定例会提

出予定議案（予算）の作成に対する

意見について



教育長

教育長

教育長

教育長

教育長及び各所

属長

日程第１ 開会宣言

ただいまから２月定例教育委員会を開会いたしま

す。

本日の出席者は５人で、会議は成立しました。

本日の会議は、会議日程により進めます。

日程第２ 会議録署名委員の指名について

会議録署名委員に教育長及び鳥山委員を指名しま

す。

日程第３ 前回会議録の承認について

前回会議録の承認についてを議題といたします。記

載のとおり承認することにご異議こざいませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、前回会議録は承認さ

れました。

日程第４ 教育長報告

※ 次の事項について内容を説明した

２月 ５日 第３２回新型コロナウイルス感

染症・生活経済安定対策会議

（庁議室）

２月１２日 第４回古巻公民館建設検討委員

会（古巻公民館）

２月１３日 ふるさと渋川学生奨励金選考委

員会（第二庁舎２０１会議室）

２月１６日 渋川市三者連携推進協議会

（第二庁舎２０１会議室）



教育長

教育総務課長

教育長

今井委員

教育長

教育総務課長

学校教育課長

学校給食課長

日程第５ 会議に付議すべき事件

議事に入ります。

議案第３号 令和３年度渋川市教育行政方針につ

いてを議題といたします。提案理由及び説明を求めま

す。

※ 議案第３号の内容を説明する。

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

渋川市教育振興大綱との整合性を図り、事務局や教

育委員とも調整して作成しました。

基本理念の「ともに生きる」は共生社会、ふるさと

渋川への愛着を意識して、各部署は取り組んでほしい

と考えます。

「教育都市渋川」と言えるようにしていきたいです

ね。

どのような部分が教育都市でしょうか。

学校施設を管理するうえで、トイレや空調などハー

ド面を充実させています。

家庭と手を組み合って良い関係を築きます。

ＩＣＴを効果的に活用し、学びに使って学力を上げ

ます。

平和教育に力を入れます。

栄養士を中心として食育に取り組みます。

７大アレルゲン対応は２学期より実施し、共生社会

として、誰もが平等に給食を食べられるようにしま

す。



生涯学習課長

教育長

高橋教育長職務

代理者

教育長

生涯学習推進計画に基づき取り組んでいますが、学

んだことを伝える生涯学習指導者が地元で活動して

います。学んだことをアウトプットし、地域づくりを

進めています。

教育総務課は、学校施設の緊急対策に取り組み、仕

事が倍増しました。

学校教育課は、ＧＩＧＡスクール構想、タブレット

整備などで、きめ細かな対応が求められています。低

学年への配慮も引き続きお願いします。ウォームアッ

プティーチャーも導入しました。

生涯学習課は、育成したリーダーが公民館と連携

し、地域から盛り上がるように取り組んでいます。偉

人展を開催することで、渋川の良さを見直しました。

文化財保護課とも連携しています。

中沢教育長が以前からお話している、学ぶ力をつ

け、学ぶ楽しさを味わわせたい、教師についてもプロ

意識を持たせるんだという考え方に賛同します。

また、ふるさと渋川の良さを認識し、自分なりの知

識、解決策を身に付けることも大切です。分かりやす

い説明を意識しながら、すみずみまで誇りを持ちなが

ら進めるのが必要ですね。

平和教育についても、広島まで行く情熱がすばらし

いです。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

小さな文言の修正は事務局に一任ください。

議案第３号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）



教育長

教育総務課長

今井委員

教育総務課長

今井委員

教育長

教育長

図書館長

異議なしと認めます。よって、議案第３号は原案の

とおり可決されました。

議案第４号 渋川市教育委員会会議規則の一部を

改正する規則についてを議題といたします。提案理由

及び説明を求めます。

※ 議案第４号の内容を説明する。

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

会議録の公表は、１月分からですか。

本日承認いただいたものから、公表することで進め

ます。

透明性、活性化が期待できますね。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

議案第４号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、議案第４号は原案の

とおり可決されました。

議案第５号 渋川市図書館条例施行規則の一部を

改正する規則についてを議題といたします。

提案理由及び説明を求めます。

※ 議案第５号の内容を説明する。



教育長

教育長

教育総務課長

教育長

教育長

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

議案第５号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、議案第５号は原案の

とおり可決されました。

議案第６号 渋川市教育委員会教育長の給与、勤務

時間その他の勤務条件に関する条例の一部を改正す

る条例の渋川市長への申出についてを議題といたし

ます。提案理由及び説明を求めます。

※ 議案第６号の内容を説明する。

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

議案第６号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、議案第６号は原案の

とおり可決されました。

議案第７号 渋川市通学バス条例の一部を改正す

る条例の渋川市長への申出についてを議題といたし

ます。提案理由及び説明を求めます。



教育総務課長

教育長

教育長

教育部長

教育長

狩野委員

学校教育課長

※ 議案第７号の内容を説明する。

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

議案第７号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、議案第７号は原案の

とおり可決されました。

議案第８号 令和３年３月渋川市議会定例会提出

予定議案（予算）の作成に対する意見についてを議題

といたします。提案理由及び説明を求めます

※ 議案第８号の内容を説明する。

事務局の説明が終わりました。これより質疑に入り

ます。質疑はございませんか。

３５人学級となりますが、クラス数は変わります

か。

群馬県では、さくらプランにより小学校低学年は３

０人学級、中学年は３５人学級、わかばプランにより

中学校１年生は３５人学級となっています。今回の文

部科学省の取り組みにより小学校高学年と中学校２

年・３年が３５人学級となることで、クラス数は増え

ます。三原田小学校は教室数が足らなくなり、集会室

を半分にする改修を行い、教室として活用します。



教育長

学校教育課長

教育長

狩野委員

教育部長

教育長

教育長

教育長

どのくらい増えそうですか。

今のところの概算ですと、小学校は３クラス、中学

校は４クラスです。

市内で７人の担任の先生が増えることになります。

群馬県では、学力向上特別配置という先生がいます

が、その先生を担任として充てることになるようで

す。

文学館はどうなりますか。

組織としては並列だったものが、伊香保公民館の下

に位置づけられることになります。

学校教育課のなかにＧＩＧＡスクール推進室がで

きます。

ご質疑なしと認め、質疑を終結します。

議案第８号の採決を行います。原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（異議なしの声）

異議なしと認めます。よって、議案第８号は原案の

とおり可決されました。

日程第６ 閉会宣言

以上で、本日予定していた議案の審議はすべて終了

しました。


